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De nouvelles aides pour
les propriétaires
P. 11

Déchets ménagers

Merci !

80 kg par an et par habitant de déchets ultimes en moins 
entre 2009 et 2022, soit 27 % de déchets enfouis en moins 
ces 13 dernières années !
Important quand on sait que c’est le traitement de ces 
déchets, enfouis, qui coûte le plus cher à l’environnement 
et à notre portefeuille…

+ 31 % de hausse du tonnage des déchets triés sur la 
même période.
Un comportement citoyen qui a notamment permis de ne 
pas augmenter la Taxe d’enlèvement des ordures ména-
gères (TEOM) depuis 2009. 

Grâce à vos efforts constants, cette amélioration statistique du tri des déchets devrait se poursuivre : depuis l’été 2022, TOUS 
LES EMBALLAGES SE TRIENT !  Dans le bac jaune : emballages en plastique, en métal, briques alimentaires et dans la colonne 
aérienne bleue : les papiers et cartonnettes. Alors, pour savoir si vous êtes devenus expert en tri… ou si vous pouvez encore 
progresser, prenez deux minutes pour répondre à ce quizz.

Réponses
1 : B - 2 : B - 3 : C - 4 : B - 5 : B - 6 : D - 7 : B

Je surcharge la poubelle 
ordinaire d’ordures 

ménagères

Je trie directement dans 
la poubelle jaune pour 

les emballages ménagers
recyclables

Je dépose dans les colonnes 
aériennes bleues pour 

les papiers et cartonnettes 

Hop, au compost, ça finira 
bien par se décomposer ! 

Depuis 2009, le tri des déchets a fortement progressé sur le territoire. 
Deux chiffres pour illustrer cette belle évolution. 

Merci donc à toutes et tous pour cet effort collectif !

Où trier ses déchets ?

1.  Je viens de manger 

du jambon, que faire 

de la barquette ?

3.  Les enfants ont vidé 

le paquet de céréales, 

où le déposer ? 

5.  Ma fille adore les 

compotes, où jeter 

sa gourde vide ? 

7.  Dans quelle poubelle 

jeter le tube de 

dentifrice usagé ? 

2.  Je viens de terminer 

le fromage râpé, que 

faire du sachet ? 

4.  Une fois mon yaourt 

terminé, que 

faire du pot ?  

6.  Je viens de me faire 

un café, que faire 

de la dosette ?  

Q U I Z Z Tous les emballages

se trient !

A B C D

A B C D A B C D A B C D A B C D

A B C D A B C D A B C D

Vous pouvez retrouver les 
résultats en bas de cette 
page en la retournant… 
ou en vous rendant sur 

www.bergetcoiron.fr ou 
encore sur la page Facebook 

de notre partenaire 
pour le traitement des 
déchets, le SIDOMSA.

Info - contact : sidomsa.net



Édito
Ce 20e numéro du Journal de Berg et Coiron tombe à mi-man-
dat. Il était donc logique que nous fassions la part belle aux 
réalisations de la communauté depuis juillet 2020. De la réno-
vation du stade de football René Ducharme à la modernisation 
de la crèche intercommunale en passant par le lancement d’un 
nouveau programme d’amélioration de l’habitat ou l’extension 

de la Maison de santé pluriprofessionnelle, nombreux sont les dossiers qui se sont 
déjà concrétisés au cours des trois dernières années. Ils démontrent que notre com-
munauté, malgré sa taille réduite, a la volonté et la capacité de porter des projets 
ambitieux.

J’associe évidemment au travail réalisé durant cette période les 32 conseillers com-
munautaires et, plus particulièrement, les sept Vice-présidents qui œuvrent quoti-
diennement à mes côtés. Je n’oublie pas non plus les 40 agents permanents qui, par 
leur professionnalisme et leur dévouement, contribuent au bon fonctionnement de 
notre territoire. Élus et personnels de la collectivité partagent d’ailleurs un même 
objectif, offrir le meilleur service possible à nos habitants et entrepreneurs.

Cette première moitié de mandat a malheureusement été marquée par le décès tra-
gique de notre Président fondateur, Jean-Paul Roux. Mais, son volontarisme, son 
intégrité et son humanisme continuent d’inspirer notre action.

Aujourd’hui, il nous reste un peu plus de deux ans pour lancer ou faire aboutir les pro-
jets qui nous semblent les plus utiles pour Berg et Coiron. Le démarrage du chantier 
de la voie verte entre Saint-Germain et Saint-Jean-le-Centenier est sans conteste 
notre objectif premier. Nous avons déjà effectué toutes les études préalables et 
attendons juste que les partenaires financiers se positionnent pour enclencher la 
phase “travaux”. Le renforcement de l’offre d’accueil “petite enfance” est une autre 
priorité de cette fin de mandat. Le développement du tissu économique existant et 
l’installation de nouvelles entreprises créatrices d’emplois constituent aussi un axe 
fort pour 2024 et 2025.

Autant de sujets d’avenir qui démontrent que la communauté de communes est plus 
que jamais mobilisée pour faire de Berg et Coiron un territoire où il fait bon vivre et 
entreprendre.

A l’aube de cette nouvelle année et au nom de la communauté, j’adresse à chacun 
d’entre vous mes meilleurs vœux. Que 2024 vous apporte santé, bonheur et pros-
périté.
 

Driss Naji,
Président de la communauté de communes Berg et Coiron
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Le conseil communautaire

La composition du conseil
Berg et Coiron est administré par un conseil communautaire composé de 32 élus titulaires et 7 suppléants issus des 13 communes 
membres. Ces conseillers ont été désignés aux dernières élections municipales. Le 3 mars 2022, suite au décès de Jean-Paul 
Roux, les membres du conseil ont élu Driss Naji comme Président et sept Vice-présidents. Le bureau intègre également les 
autres Maires de la communauté.

Neuf commissions thématiques
La communauté de communes gère des services ou participe au fonctionnement d’actions très diverses. Pour assurer leur bonne 
marche pendant le mandat 2020-2026, neuf commissions thématiques ont été mises en place. Chacune est présidée par une 
vice-présidente, un vice-président ou le président. Peuvent y participer les membres du conseil communautaire et des conseils 
municipaux. Les réunions des commissions permettent d’informer les membres, de débattre et de proposer des actions au conseil.

L’exécution des décisions
40 agents permanents œuvrent quotidiennement sur le terrain au service des habitants, des entreprises et des partenaires 
institutionnels de la communauté de communes.
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Les contacts 

Accueil - 04 75 94 07 95
contact@bergetcoiron.fr
www.bergetcoiron.fr

Petite enfance avec espace  
info-famille, relais petite enfance, 
lieu d’accueil  
enfants-parents
Magalie Monnier - 09 79 73 53 25

Crèche multi-accueil  
Amandine Teulon - 04 75 37 58 44

Centre de loisirs à Lussas  
Françoise Herpin et Cassandre Luc - 
04 75 94 31 43

Portage de repas, taxe de séjour, 
SPANC  
Alexandra Bor - 04 75 94 07 95

Services techniques, collecte des 
déchets 
Éric Faure - 04 75 88 64 73

France Services
Aude Mosca et Ludovic Merlet -  
04 75 07 57 67

Économie, attractivité et tourisme 
Jérôme Claude - 04 82 85 47 98

Habitat
Bertrand Gusella - 04 75 94 07 99

Agriculture et environnement 
Emmanuel Fitte - 04 75 94 07 98

Les partenaires 

Office de tourisme - 04 75 94 89 28

Pays d’art et d’histoire du Vivarais 
méridional - 04 75 91 45 09

Accueil de loisirs Berg-Helvie - 
04 75 94 70 67

Centre socioculturel de Villeneuve-
de-Berg - 04 75 94 72 36

Centre aquatique L’Hippocampe - 
09 70 59 07 00

Lussas

St-Germain

St-Laurent-
sous-Coiron

Darbres

St-Gineys-
en-Coiron

St-Pons

St-Jean-
le-Centenier

Mirabel

St-Andéol-
de-Berg

St-Maurice-
d'Ibie

Sceautres

Berzème

Villeneuve-
de-Berg Le Teil

Montélimar

Vallon
Pont d'Arc

Privas

Aubenas
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Saint-Jean-le-
Centenier  
(866 habitants)
•  Driss Naji, 
  Maire et Président
• Joël Arsac
• Sabine Combaz

Saint-Germain  
(727 habitants)
•  Joseph Fallot, 
  Maire et Vice-

président chargé 
de l’habitat

• Isabelle Bernard
• Jean-Luc Couvert

Mirabel 
(764 habitants)
•  Agnès Dudal, 
  Vice-présidente 

chargée des services 
aux habitants

• Gilbert Marcon, Maire
• Benoît Vidal

Villeneuve-de-Berg 
(3 135 habitants)
•  Sylvie Dubois, 
  Maire et Vice-

présidente chargée 
du développement économique

• Yann Bilancetti
• Stéphane Chausse
• Isabelle Cros
• Roxane Dussol
• Marie Fargier
• Didier Mehl
• Florian Morge
• Patrick Rotger
• Karine Taulemesse

Saint-Gineys-en-
Coiron  
(118 habitants)
•  Jean-François 

Crozier, Maire et  
Vice-président chargé 
de l’agriculture

• Corinne Bivens, SuppléanteSaint-Laurent-
sous-Coiron 
(119 habitants)
•  Michelle Gilly, 
  Maire 

et Vice-présidente chargée du 
tourisme et de la communication

• Sébastien Marnas, Suppléant

Saint-Maurice-d’Ibie 
(217 habitants)
•  Pierre-Henri Chanal, 
  Maire et  

Vice-président chargé 
de l’environnement

• Serge Vallos, Suppléant

Saint-Pons  
(307 habitants)
•  Dominique Laville, 
  Maire et Vice-

président chargé 
des énergies renouvelables

• Chantal Goriainoff

Darbres  
(261 habitants)
•  Michaël Cros, Maire
•  Vincent Nury, 

Suppléant

Berzème  
(162 habitants)
•  Yannick Guénard, 

Maire
•  Cédric Mallet, 

Suppléant

Sceautres (158 
habitants)
•  Joël Cros, Maire
•  Sarah Chaussy, 

Suppléante

Saint-Andéol-de-
Berg  
(124 habitants)
•  Didier Loyrion, Maire
•  Katia Colombo, 

Suppléante

Lussas  
(1 172 habitants)
•  Claude Moncomble, 

Maire
•  Guillaume Jouve
•  Antoine Lainé
•  Fanny Malis
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 Le point à mi-mandat   Le point à mi-mandat  

Développement économique et attractivité Développement économique et attractivité

Pouvez-vous nous dire quelques mots sur le contexte écono-
mique de Berg et Coiron ?
Un territoire vivant est un territoire où l’on habite mais aussi où 
l’on travaille. Sans économie, sans entreprises industrielles, 
commerciales, artisanales ou agricoles, il est difficile d’offrir 
des services à la population. Le territoire étant situé entre les 
bassins albenassien et montilien, le risque de résidentialisation 
est réel.

Quel rôle doit jouer Berg et Coiron pour une meilleure attrac-
tivité du territoire ? 

La loi NOTRe de 2015 a donné la compétence “développement 
économique” aux communautés de communes. Berg et Coiron 
doit être la terre d’accueil des entrepreneurs et se donne les 
moyens de les accompagner à la hauteur de leurs ambitions. 
La communauté est un partenaire privilégié de la réussite des 
entreprises car elle permet de mobiliser la “boite à outils” du ter-
ritoire et oriente chaque porteur de projet vers les organismes 
pertinents dans chaque situation. La communauté de com-
munes doit également être en capacité de proposer des solu-
tions foncières et immobilières aux entreprises.

Deux questions à…
Sylvie Dubois, Vice-présidente en charge du développement économique et de l’attractivité

Chiffres-clés
2 000  
emplois sur la communauté de 

communes Berg et Coiron.

213
établissements dont 70 % 

de moins de 10 salariés. Un 

tissu artisanal dynamique !

 
3 
entreprises leaders et 

innovantes : 

•  Devlyx spécialisée dans 

les logiciels de caisses 

enregistreuses

•  le laboratoire CERES spécialisé 

dans l’analyse bactériologique, 

virale, de biologie-

moléculaire,  

physico-chimique

•   CSA Production pour la 

fabrication de sacs en cuir, la 

fabrication de sacs en textile 

technique et la fabrication 

d’équipement de protection 

individuelle (EPI) contre 

les chutes de hauteur.

Ce qui a été fait depuis 2020
•  Des partenariats avec la chambre des métiers et de l’artisanat, la MDEF 

(Maison de l’emploi et de la formation), Initiative Seuil de Provence Ardèche 
Méridionale pour accompagner la création et le développement d’entreprises.

•  Une convention avec le Département pour soutenir les entreprises industrielles, 
artisanales de production et de services aux entreprises dans leurs projets 
immobiliers. MECAMAT 07, entreprise spécialisée dans la vente et réparation 
de machines agricoles et de travaux publics a été soutenu dans l’acquisition et 
la réhabilitation de son bâtiment d’exploitation.

•  Une convention avec la Région pour soutenir l’investissement dans le 
commerce de proximité : 17 500 € de subventions communautaires versés aux 
restaurants “Chez Marti”, “Saint Jean” et “Couleur Kfé” mais aussi l’institut de 
beauté “Institut M”, l’atelier de céramique “La Cabane” et l’atelier d’art-thérapie 
“Re-création”. Un engagement financier qui a permis de débloquer des aides 
régionales pour ces mêmes commerces.

•  L’acquisition de 5 400 m² de terrains sur la zone d’activités de Saint-Jean-le-
Centenier pour l’implantation de futures entreprises.

•  L’acquisition d’un bâtiment à vocation artisanale pour l’accueil d’au moins deux 
entreprises.

Ce qui reste à faire
•  La création de la cité de l’artisanat, ensemble immobilier constitué d’une 

dizaine de lots destiné à accueillir des entreprises artisanales. Le site a été 
validé par l’ANCT (Agence nationale de la cohésion des territoires) qui sera 
maître d’ouvrage de ce projet.

•  La création du club d’entreprises de Berg et Coiron. Une première réunion 
a rassemblé une quarantaine d’entreprises et a permis la constitution d’un 
“noyau dur” d’entreprises qui ont la volonté de créer du lien entre les acteurs 
économiques du territoire.

•  La requalification du carrefour giratoire de Lansas, vitrine du territoire et 
du bourg centre. Cette requalification doit rendre le centre-ville attractif, les 
entreprises plus visibles et faciliter les déplacements doux et la multimodalité 
des transports (voitures, transports en commun, vélos et piétons).

•  La poursuite de la constitution d’une réserve foncière et immobilière avec un 
travail en cours sur la friche hospitalière.

Focus sur...
LE DÉPLOIEMENT  

DE LA FIBRE OPTIQUE  

Enfin les premiers raccordements 
à la fibre optique !

La communauté de communes 
a adhéré dès 2015 au syndicat 

mixte Ardèche Drôme Numérique 
pour permettre aux habitants 

d’accéder au très haut débit. Un 
projet très ambitieux et surtout 

très complexe à l’échelle des 
deux départements de Drôme et 

d’Ardèche (un déploiement sur 636 
communes, 467M € d’investissement 
public, 16 000 km de câble de fibre, 

311 000 foyers à raccorder).
Pour Berg et Coiron, c’est 

4 600 prises à raccorder pour un 
investissement total de 7 millions 
d’euros (dont 1 395 000 € financés 
par la communauté de communes).
Les premières études ont démarré 

en 2018 et c’est en septembre 2023 
que les premiers foyers de Saint-

Maurice-d’Ibie et Saint-Andéol ont 
pu enfin bénéficier de ce service.

Désormais le déploiement s’accélère. 
C’est au tour des habitants de Saint-
Germain, Lussas, Saint-Laurent et 

Darbres d’accéder au très haut débit. 
L’année 2024 devrait voir Villeneuve, 

Saint-Pons et Sceautres raccordés.
Les derniers déploiements 

sur Saint-Jean-le-Centenier, 
Mirabel, Saint-Gineys et Berzème 

interviendront en 2025.

Info - contact :  
Jérôme Claude - 04 82 85 47 98

Focus sur...

Info - contact : Jérôme Claude - 04 82 85 47 98

PETITES VILLES DE DEMAIN

Engagé depuis 2021, le programme 
“Petites Villes de Demain” se poursuit. Les 
actions concrètes se mettent en place. La 
communauté de communes est fortement 
engagée.
“Petites villes de demain” a pour objectif 
de conforter Villeneuve-de-Berg dans les 
fonctions essentielles qu’elle exerce au 
profit de tout le territoire intercommunal. 
La qualité et la convivialité du cadre urbain, 
des services et des commerces présents 
sur le bourg-centre sont des conditions 
nécessaires à l’attractivité et au dyna-
misme de l’ensemble du territoire.
Après 18 mois de préfiguration, la convention qui engage l’État et les collectivités 
sur les actions prioritaires a été signée le 9 février 2023 . 37 actions doivent être 
mises en œuvre tout au long du programme, jusqu’en 2027.
Sur le volet logement, par exemple, les actions complètent la politique déjà à 
l’œuvre à l’échelle intercommunale dans le cadre de l’OPAH-RU (voir page 11).
Logiquement, c’est sur la commune de Villeneuve-de-Berg que les chantiers 
les plus importants seront engagés. Ainsi, depuis quelques mois, les élus pré-
figurent un réaménagement complet de la rue principale du centre-bourg. Ces 
travaux, très attendus des commerçants et des habitants, doivent envoyer un 
signal fort : Villeneuve-de-Berg fait peau neuve ! Les travaux devraient débuter 
à l’automne 2024.
D’autres opérations en cours doivent permettre de préparer l’avenir, par exemple 
en confortant l’offre de soins de la Maison de santé et en imaginant un nouvel 
usage pour les locaux hospitaliers vacants. L’hôpital est d’ailleurs l’un des signa-
taires du programme et les actions entreprises doivent permettre de renforcer 
son implantation en Berg et Coiron.

Info - contact : Joseph Bourez - 07 56 24 33 79

La fibre, pour accéder au très haut débit.

37 actions

sont mises en œuvre 

jusqu’en 2027.

CSA Production à Villeneuve-de-Berg.

Le bâtiment du village documentaire directement 

géré par la communauté de communes

Depuis octobre dernier, le bâtiment l’Imaginaire de Lussas, qui héberge des struc-
tures œuvrant dans le film documentaire, est directement géré par les services de 
Berg et Coiron.
Ouvert en 2018, l’Imaginaire est la pierre angulaire du pôle documentaire de Lussas, 
lieu de création culturelle et véritable pôle économique du territoire avec ses 45 em-
plois à l’année.
En plus de l’entretien du bâtiment, Berg et Coiron en gère aussi la location des équi-
pements, qui permettent d’en couvrir les charges d’exploitation.
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Énergies renouvelables Tourisme

Que représente le tourisme en Berg et Coiron ?
Le tourisme représente un élément fort de l’activité économique 
de la communauté de communes, que ce soit en termes d’em-
plois directs ou induits, en termes de richesse produite et même 
en termes d’équipement et d’attractivité du territoire.
Il s’agit d’un axe majeur de la politique de développement de la 
communauté de communes.

Quel est le rôle de Berg et Coiron en matière touristique ?
La communauté de communes s’est donnée pour objectif de 
conforter l’économie touristique de son territoire, d’optimiser la 
fréquentation de ses sites et de favoriser le séjour des visiteurs, 
notamment sur les ailes de saison. La clientèle de Berg et Coiron 
est une clientèle familiale et l’enjeu est de concilier, tant pour 
les touristes que pour les habitants, la qualité de l’accueil et le 
respect du milieu rural. 

Pour mettre en œuvre notre politique touristique, nous nous 
appuyons sur l’Office de tourisme intercommunal. 

Quelle est la part des énergies renouvelables sur Berg et Coi-
ron ?
Le potentiel éolien et solaire de notre territoire est considérable. 
Pour autant, il est aujourd’hui sous-exploité. La production des 
énergies renouvelables, essentiellement le bois de chauffage, 
couvre à peine 17 % de notre consommation totale (électricité 
et chaleur), alors même que la facture énergétique de Berg et 
Coiron dépasse 17 millions d’euros par an. Notre marge de pro-
gression est donc importante, à condition d’avoir une stratégie 
territoriale réfléchie en la matière.

Quelle est l’ambition de Berg et Coiron en termes d’énergies 
renouvelables ?
La loi de transition énergétique pour la Croissance Verte impose 
une baisse de la consommation de 20 % en 2030 par rapport à 

2012 et de 50 % en 2050 ainsi qu’une part d’énergies renouve-
lables dans la consommation passant à 38 % en 2030 et 62 % 
en 2056.
Berg et Coiron a pour ambition de répondre aux défis majeurs qui 
se posent à notre territoire : 
•  baisser la facture énergétique du territoire (1901 € par habitant 

pour le résidentiel et les transports)
•  baisser les dépenses qui sortent du territoire en les relocalisant 

(sur les 17 millions d’euros de dépenses énergétiques du terri-
toire, 14 millions “sortent” du territoire)

•  limiter la dépendance aux énergies fossiles
•  créer une dynamique positive autour de la transition énergé-

tique pour les habitants (confort, cadre de vie, amélioration de 
l’habitat, limiter la vulnérabilité du territoire, mobilité douce, 
etc.).

Chiffres-clés
9 600   
lits touristiques.

1 000 000
nuitées touristiques annuelles.

 
32 à 34 millions d’euros 
de retombées économiques 

annuelles.

6 670  
followers sur Facebook 

pour l’office de tourisme 

intercommunal.

1 095  
abonnés sur Instagram.

53 770  
vues sur Tiktok.

Chiffres-clés
1 200 à 1 300 kWh/kWc    
de production annuelle 

offerte par les conditions 

d’ensoleillement de notre 

région. Un potentiel intéressant 

pour le développement maîtrisé 

de l’énergie photovoltaïque !

5 hectares 
de toitures agricoles pour 

être équipées de panneaux 

photovoltaïques.

Ce qui a été fait depuis 2020
•  En 2022 ont été réalisés l’avant-projet et 

le diagnostic environnemental du projet 
de voie verte entre Saint-Pons et Saint- 
Germain. Une première subvention de 
760 000 € du fonds de mobilité active 
a été obtenue. La suite du projet est 
conditionnée à l’obtention de financements 
complémentaires de l’État, de la Région et 
du Département.

•  En 2020 et 2021, toutes les boucles des 
sentiers de randonnée du topoguide de Berg 
et Coiron ont été rénovées : poteaux, lames 
directionnelles, portails pour le bétail, 
conventions avec les propriétaires…

Ce qui reste à faire
•  Une première tranche de 10,5 km de Saint-Germain à Saint-Pons devrait 

commencer avant la fin de l’année 2024.
•  La création de boucles locales d’intérêt départemental “L’Ardèche à vélo” 

qui permettra de proposer une offre de produit touristique à la carte et de 
mettre en valeur la richesse patrimoniale. Les boucles vélo sont des itinéraires 
cyclables destinés majoritairement à la clientèle touristique mais peuvent 
également concerner les habitants, en mode loisir ou sportif. Une première 
boucle de 37 km sera opérationnelle pour la saison 2024.

Ce qui a été fait depuis 2020
•  En 2023 a été accordé le permis de construire pour le projet du parc 

photovoltaïque de Villeneuve-de-Berg (3,6 hectares sur le site de l’ancien 
poulailler industriel du plan de Buns). 
Une convention avec Urbasolar, la société 
qui réalise le projet pour permettre à la 
commune de Villeneuve-de-Berg et la 
communauté de communes de devenir 
actionnaires de ce parc photovoltaïque lors 
de sa mise en exploitation.

•  Avec la Chambre d’Agriculture, recensement 
des toitures agricoles pouvant accueillir des 
panneaux photovoltaïques, dans le cadre 
de la politique de transition énergétique de 
Berg et Coiron.

Ce qui reste à faire
•  Réalisation d’un schéma de développement des énergies renouvelables, en 

commun avec la communauté de communes voisine, Ardèche Rhône Coiron, 
qui doit répondre à la question “Où et comment ces productions d’énergies 
renouvelables trouveront leur place sur notre territoire ?”.

•  Accompagnement des communes pour la définition des aires d’implantation et 
d’exclusion d’équipements d’énergies renouvelables.

•  Poursuite du projet d’implantation de panneaux photovoltaïques sur toitures 
agricoles, en lien avec les exploitants.

•  Équipement de panneaux photovoltaïques des toitures du bâtiment 
l’Imaginaire abritant les activités du film documentaire à Lussas, pour de 
l’autoconsommation.

Info - contact : Jérôme Claude - 04 82 85 47 98

Deux questions à…
Dominique Laville, Vice-président chargé des énergies renouvelables

Deux questions à…
 Michelle Gilly, Vice-présidente chargée du tourisme et de la communication

Un patrimoine historique remarquable.

Les nouvelles lames

directionnelles des sentiers

de randonnée.

Recensement
des toitures agricoles.

 Le point à mi-mandat   Le point à mi-mandat  

Info - contact : Jérôme Claude - 04 82 85 47 98

Parc photovoltaïque à Villeneuve-de-Berg.
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Services aux habitants Services aux habitants

Comment définir les services aux habitants en Berg et 
Coiron ?
C’est une offre de services publics à destination de tous les habi-
tants du territoire, de la petite enfance aux seniors en passant 
par la jeunesse, visant à répondre aux besoins de la vie quoti-
dienne : modes de garde, aide aux démarches administratives, 
portage de repas, aide alimentaire ou encore loisirs (sportif ou 
culturel).

Quel est le rôle de la commission service aux habitants ?
La mission principale de cette commission est de maintenir la 
qualité des services existants en défendant les valeurs fonda-

mentales de solidarité, d’égalité des droits, d’accès et de traite-
ment des citoyennes/ns, quel que soit leur lieu d’habitation sur 
le territoire de la communauté de communes.
Pour ce mandat, l’ambition de la commission est de développer le 
nombre de places d’accueil pour la petite enfance en soutenant 
l’installation de projets de mode de garde de manière équilibrée 
sur le territoire. Finaliser l’écriture d’un Projet éducatif territorial 
(PEDT) intercommunal et redéfinir le projet jeunesse de territoire 
sont deux autres ambitions, ainsi que de continuer à développer 
France Services et de maintenir le partenariat avec le centre 
socioculturel La Pinède, acteur majeur du territoire.

Deux questions à…
Agnès Dudal, Vice-présidente chargée des services aux habitants

Chiffres-clés
259 412 d’euros  
de dépenses pour des travaux à 

la crèche en 2023-2024, dont 65 % 

de subventions (CAF, Etat, MSA).

 
80 
familles par an accompagnées par 

l’Espace informations Familles 

et le Relais Petite Enfance.

+ de 200 
enfants différents par an 

fréquentent l’accueil de loisirs 

intercommunal à Lussas.

30 000 km 
parcourus en 2022 par le 

véhicule du portage de 

repas, pour une moyenne de 

25 repas livrés par jour.

150 000 euros 
de participation de Berg et 

Coiron pour la construction 

de la médiathèque de 

Villeneuve-de-Berg, ouverte 

depuis septembre 2023.

177 
bénéficiaires du relais 

alimentaire l’année 

dernière, service géré par 

le centre socioculturel.

Chiffres-clés
1 000
accompagnements par an à France 

Services, soit entre 20 et 30 

rendez-vous par semaine.

Ce qui a été fait depuis 2020
•  Mise en place d’un portail famille pour la crèche et l’accueil de loisirs.
•  Renouvellement de la façade du Lieu d’Accueil de la Petite Enfance et 

sécurisation de l’entrée du bâtiment.
•  Organisation d’un “Forum Rencontres Avenir” organisé pour le collège 

Laboissière et la Maison familiale rurale (MFR) de Villeneuve-de-Berg et a 
rassemblé plus de 150 élèves pour les guider dans leur orientation.

•  Organisation de chantiers de jeunes majeurs : dix journées de balisage 
de sentiers de randonnée entre 2021 et 2022, trois chantiers estivaux 
internationaux entre 2020 et 2022.

•  Ouverture de l’espace France Services : depuis février 2020, ce service, qui 
fonctionne aussi en itinérance, répond à une réelle demande des habitants et a 
pour objectif de diminuer la fracture numérique.

•  Poursuite du partenariat avec le centre socioculturel La Pinède. Outre les 
actions enfance-jeunesse, la communauté de communes confie au centre la 
gestion du relais alimentaire pour venir en aide aux familles les plus démunies.

Ce qui reste à faire
•  Construction d’une cuisine satellite à la crèche afin de pouvoir fournir les repas 

aux enfants.
•  Rénovation d’un bâtiment à Saint-Jean-le-Centenier pour accueillir une Maison 

d’assistantes maternelles d’une capacité de 16 places. Le bâtiment accueillera 
également le Relais Petite Enfance et le Lieu d’accueil enfants parents “L’Envol” 
pour une mise en service en 2025.

•  Mise en œuvre d’actions “tremplin” pour les jeunes afin de favoriser leur 
employabilité (exemple : aide au BAFA ou au permis de conduire).

•  Ouverture en 2024 d’une première saison de parcours artistiques et culturels, 
notamment à destination des jeunes. Objectif : faire participer les jeunes à des 
projets artistiques.

•  Acquisition d’un nouveau véhicule pour le portage de repas au printemps 2024.

Info - contact : Sandra Condemine - 04 82 85 47 97Info - contact : Sandra Condemine - 04 82 85 47 97

 Le point à mi-mandat   Le point à mi-mandat  

Focus sur...
L’ACTION CULTURELLE 

La communauté de communes 
Berg et Coiron va ouvrir en 2024 
sa première saison de parcours 

artistiques et culturels. Objectif : 
faire participer les jeunes publics à 

divers projets artistiques, souvent en 
lien avec d’autres publics. Ces actions 

sont soutenues financièrement 
par la Direction régionale des 

affaires culturelles, la Région et le 
Département dans le cadre d’une 

Convention territoriale d’éducation 
artistique et culturelle (CTEAC). 

Pour mettre en œuvre et articuler 
ce projet, la communauté de 

communes recrutera en 2024 un(e) 
coordinateur/trice culturel(le).

Une première saison de parcours artistiques et 
culturels pour les jeunes publics.

Focus sur...
FRANCE SERVICES

Ouvert en février 2020, ce service qui 
répond à une réelle demande des habi-
tants n’a cessé de prendre de l’essor ! Une 
itinérance dans les différentes communes 
du territoire a été mise en place dès 2021 
afin de faciliter la mobilité des usagers et 
fonctionne toujours aujourd’hui sur quatre 
communes : Saint-Germain, Mirabel, Lus-
sas et Saint-Jean-le-Centenier.  
Depuis le 1er octobre 2023, France Services 
a agrandit ses plages horaires (avec 6,5 
heures supplémentaires) afin d’accueillir 
plus d’usagers sur la semaine. Déclaration 
d’impôts, santé, retraite, immatriculation 
d’un véhicule ou demande de carte d’identité : les conseillers France Services 
sont là pour vous accompagner les lundis, mardis, jeudis et vendredis en journée 
entière ainsi que le mercredi matin (jour du marché).

Info - contact : France Services - 04 75 07 57 67

France Services
a agrandit

ses plages horaires. 

Toujours plus proche

des familles

et de leurs besoins.

La Maison de santé a 10 ans !

Fruit d’un partenariat avec les professionnels de santé du territoire et de l’hôpital, 
la Maison de santé, ouverte en 2013, répond désormais aux besoins de santé et de 
proximité de nos concitoyens.
Après une période d’inquiétude qui a vu le départ de deux médecins, la dynamique a 
repris de plus bel avec l’arrivée d’un médecin cardiologue en novembre dernier.
Aujourd’hui, deux médecins généralistes, un cardiologue, une sage-femme, une pédi-
cure podologue et trois orthophonistes travaillent ensemble au sein de cette struc-
ture pour offrir un parcours de soins le plus adapté possible.
De nouvelles arrivées dans les mois prochains devraient renforcer l’équipe en place !

De gauche à droite : Sylvie Dubois, maire de 
Villeneuve-de-Berg et vice-présidente de Berg 
et Coiron, Driss Naji président de Berg et Coiron, 
Véronique Coureau, médecin généraliste et Hatem 
Wardeh, nouveau cardiologue de la Maison de santé.

Focus sur...
L’HIPPOCAMPE, UN CENTRE 

AQUATIQUE POUR TOUS

C’est toujours bon à rappeler : le 
centre aquatique l’Hippocampe, 

basé à Aubenas, a été cofinancé par 
Berg et Coiron. Un investissement 

qui permet à tous nos écoliers 
d’apprendre la natation tout au 

long de l’année... et aux habitants 
de profiter des animations, 

cours... à un tarif préférentiel !
Toutes les infos sur 

www.lhippocampe-aqua.fr
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HabitatServices aux habitants

Comment a évolué le logement en Berg et Coiron ces der-
nières années ?
L’habitat en Berg et Coiron, c’est un engagement des élus de plus 
de 30 ans. En Berg et Coiron, les différentes équipes commu-
nautaires ont toujours mis en avant cette thématique. Elle est 
impactante à deux niveaux.
Le premier niveau bien sûr, c’est celui de l’amélioration du confort 
des logements habités par nos concitoyens. La notion de confort 
a fortement évolué depuis 30 ans. Si hier la priorité était de 
mettre aux normes des logements très vétustes, aujourd’hui, la 
priorité est de lutter contre la précarité énergétique. Les élus ont 
aussi le souhait de permettre aux personnes âgées de rester le 
plus longtemps possible chez elles. 
Le deuxième niveau, qui est pour moi essentiel pour le territoire, 

ce sont les retombées économiques directes pour l’artisanat du 
bâtiment. Bout à bout, ce sont plus de 15 millions d’euros de tra-
vaux de rénovation qui ont été réalisés à travers les dispositifs 
initiés par la communauté de communes.

Comment Berg et Coiron traite la question de l’habitat ?
Notre rôle est de répondre aux besoins de la population. C’est-à-
dire permettre aux habitants d’améliorer le confort de leur loge-
ment et de se loger dans de bonnes conditions.
Comment ?  Pour cela, la communauté de communes engage 
des moyens financiers pour poursuivre l’animation des différents 
dispositifs opérationnels qui sont aujourd’hui mobilisables, en 
apportant un accompagnement et un soutien aux porteurs de 
projets.

Deux questions à…
Joseph Fallot, Vice-président chargé de l’habitat

Ce qui a été fait depuis 2020
 
•  De 2021 à 2022, mise en place de l’étude de faisabilité d’un nouveau dispositif 

opérationnel, l’Opération programmée d’amélioration de l’habitat et de 
renouvellement urbain (voir chiffres-clés ci-contre).

•  En 2022, démarrage de l’OPAH-RU pour une durée de cinq ans avec deux 
périmètres d’intervention renforcée sur les communes de Villeneuve-
de-Berg et de Saint-Jean-le-Centenier. En partie animée en régie, cette 
OPAH-RU permet une proximité avec les habitants du territoire. Grâce aux 
aides complémentaires de la 
communauté de communes, 
le reste à charge des projets de 
rénovation demeure supportable.

•  Mise en place de permanences 
d’information aux habitants dans 
les communes.

Ce qui reste à faire
•  Poursuivre l’accompagnement 

des propriétaires occupants et 
bailleurs.

•  Repérer les logements indignes 
pour inciter leurs propriétaires à 
faire des travaux. 

De nombreux projets de rénovation aidés.

Chiffres-clés
+ de 15 millions d’euros
d’investissements de travaux 

réalisés sur des projets 

de rénovation aidés. 

60 %
de ces dépenses ont été 

subventionnées par l’ANAH 

et d’autres partenaires 

financeurs (Caisse de 

retraite, Département…).

 
+ de 1 000
logements qui ont été visités 

et qui ont fait l’objet d’un 

diagnostic technique pour 

lutter contre la précarité 

énergétique, pour favoriser 

le maintien à domicile et pour 

lutter contre l’habitat indigne.

Info - contact : Bertrand Gusella - 04 75 94 07 99 Info - contact : Sandra Condemine - 04 82 85 47 97

Un nouveau dispositif
opérationnel :

l’OPAH-RU.

 Le point à mi-mandat   Le point à mi-mandat  

Focus sur...
LA FUTURE CUISINE 

SATELLITE DE LA CRÈCHE   

Un plan d’investissement pour 
améliorer l’accueil des enfants 
et le bien-être du personnel a 

été mis en place avec le soutien 
financier de la CAF, de l’État et 
de la MSA. Renouvellement de 

la façade du Lieu d’Accueil de la 
Petite Enfance en juillet dernier 

et sécurisation de l’entrée du 
bâtiment à l’automne 2023, sans 
impact sur l’accueil des enfants. 

Puis, de mai à août 2024, la 
construction d’une cuisine satellite 
à la crèche afin de pouvoir fournir 
les repas aux enfants. Lors de ces 
travaux, la partie existante de la 

crèche sera également réaménagée 
avec la pose de dispositifs améliorant 

l’acoustique et la reconfiguration 
des salles d’activités. Ces travaux 
vont nécessiter la fermeture de la 

crèche une semaine supplémentaire 
par rapport aux autres années 

(du 24 au 28 juin), le report de la 
semaine de fermeture du printemps 
à la semaine du 1er au 5 juillet. Du 
9 juillet au 9 août 2024, les bébés 
seront accueillis au sein de l’école 
maternelle de Villeneuve-de-Berg. 

La façade du lieu d’accueil de la petite enfance 
rénovée.

Focus sur...
LE STADE INTERCOMMUNAL FAIT PEAU NEUVE 

Attendu depuis longtemps par le milieu sportif de Berg et Coiron, le chantier de 
rénovation du stade de football René Ducharme avance à grands pas. Il com-
prend à la fois la reconstruction des vestiaires, la modernisation de l’éclairage 
et la transformation du terrain en herbe existant en gazon synthétique. Dans un 
souci de transition écologique, le nouveau revêtement choisi par les élus com-
munautaires est 100 % recyclable, exempt de micro-plastiques et n’a pas besoin 
d’être arrosé (économie d’eau correspondant à la consommation annuelle de 125 
foyers). 
Les marchés de travaux ont été attribués au printemps dernier à huit entreprises 
différentes, dont cinq ardéchoises et trois drômoises
S’agissant de l’aire de jeu et malgré les épisodes de canicule auxquels ils ont dû 
s’adapter, les entrepreneurs ont respecté le calendrier initial. Après le décapage 
en juillet de la pelouse naturelle et la pose d’une couche de grave, le “vert” est 
revenu début septembre. Les nouveaux équipements sportifs (main courante, 
pares-ballons, grillages, bancs de touche, buts) ont été installés dans le même 
temps. 
La 1re Vice-présidente en charge de ce dossier, Michelle Gilly, s’est vu remettre les 
clés du terrain synthétique par le maître d’œuvre le 15 septembre 2023. Il a ouvert 
ses portes aux joueurs de football le lendemain.
La pratique en soirée est devenue possible à partir du 27 septembre, jour de la 
pose par hélicoptère des mâts d’éclairage “LED”.
Le nouveau gazon synthétique a même été testé et approuvé dans la foulée par 
Sonny Anderson, ancien international brésilien passé par l’OM, l’AS Monaco, le 
FC Barcelone et l’OL. Depuis, de nom-
breuses équipes de Berg et Coiron et 
d’ailleurs ont pu apprécier les qualités 
de ce revêtement de nouvelle généra-
tion. 
En raison de retards de chantier, le nou-
veau bâtiment de services ne sera livré 
qu’en mai prochain. D’ici là, les anciens 
vestiaires pourront toutefois continuer 
d’être utilisés.
Le coût total de ce projet, incluant les 
études et la maîtrise d’œuvre, s’établit à 
1 680 000 € HT, pour un taux de subven-
tion attendu avoisinant 70 %.

Vous êtes PROPRIÉTAIRE OCCUPANT OU BAILLEUR ? 
COPROPRIÉTAIRE ? Votre logement nécessite des travaux d’amélioration, 

énergétique, de confort, etc. ? Pour vous renseigner sur les aides 
mobilisables, contactez le service Rénofuté au 04 75 35 87 34.

Michelle Gilly, Vice-présidente en charge 
du projet du nouveau stade, entourée du 
maître d’œuvre, des entrepreneurs et d’un élu 
Villeneuvois.

Le stade

intercommunal

en rénovation. 
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Environnement Agriculture

Que représente l’environnement en Berg et Coiron ?
L’environnement est un vaste sujet. On peut aussi parler plus 
communément de cadre de vie. Pour nous, qui vivons en Ardèche, 
et plus précisément sur le territoire de Berg et Coiron, notre 
cadre de vie est tout simplement splendide. Ici, c’est la liberté 
d’évoluer dans des espaces variés, préservés et même protégés 
pour certains.
Aujourd’hui, le lien est établi entre cadre de vie et santé c’est 
pourquoi il me parait indispensable d’associer à nos espaces 
naturels remarquables des espaces publics pratiques, accueil-
lants et sains. Et si l’élu donne le “la“, c’est le geste que chacun 
fait au quotidien qui permet et permettra de profiter encore long-
temps de cet environnement exceptionnel.

Quel est le rôle de Berg et Coiron en termes d’environnement ?
La commission d’élus que j’anime ne s’occupe que d’une partie 
de ce vaste domaine qu’est l’environnement. La collecte des 

déchets et la gestion des assainissements non collectifs (SPANC) 
sont les deux principaux sujets. A cela s’ajoute également le suivi 
des actions des syndicats de rivières.
Nous travaillons donc pour atteindre les objectifs fixés en début 
de mandat, à savoir une amélioration du geste de tri qui diminue 
le tonnage des déchets enfouis et une amélioration de la qualité 
des eaux usées rejetées dans les sols pour les habitations qui ne 
sont pas raccordées à une station d’épuration.
Au niveau des cours d’eau, nous travaillons avec nos partenaires, 
les syndicats de gestion des rivières, afin d’assurer une bonne 
qualité des eaux. Notre rôle de collectivité est aussi de coordon-
ner l’entretien des berges, de communiquer auprès des habitants 
pour limiter l’impact des crues et des étiages.
Apporter de la qualité à nos services pour valoriser notre envi-
ronnement, c’est l’ambition que nous partageons tous ensemble 
au sein de cette commission.

Quelle est la place de l’agriculture en Berg et Coiron ?
L’agriculture ici, ce sont deux choses : un pilier de notre écono-
mie et une image forte de notre territoire.
Un pilier de l’économie locale car l’agriculture aujourd’hui, c’est 
250 emplois directs plus une centaine chez les partenaires (four-
nisseurs, garages…). C’est aussi 7 millions d’euros de chiffres 
d’affaires toutes filières confondues (viticulture, élevage, arbo-
riculture).
L’agriculture c’est aussi une image forte : les paysages bien sûr. 
Les agriculteurs en sont les premiers architectes, juste après 
l’histoire géologique… L’agriculture chez nous, c’est aussi un 
acteur majeur du dynamisme de la vie rurale, avec les marchés, 
les fêtes agricoles… Au fil des décennies, l’agriculture est aussi à 
l’origine de tout un patrimoine culinaire qui donne son caractère 
au territoire. 

Quelle est l’ambition de Berg et Coiron pour son agriculture ?
Notre première ambition est de participer à rendre le métier 
d’agriculteur plus simple, plus attractif et à maintenir la place de 
l’activité agricole dans l’économie locale.
Comment ? En maintenant notre soutien à des outils comme 
le groupement d’employeurs et le service de remplacement, 
que nous avons participé à créer en 2010. En poursuivant une 
démarche comme le plan pastoral, qui permet aux éleveurs de 
moderniser leurs équipements, d’aménager leurs espaces pas-
toraux et de valoriser cette activité auprès des habitants et des 
usagers de l’espace.
Et en soutenant les intérêts et l’image de l’agriculture, pour que 
ce métier continue à faire vivre autant les 250 exploitants que 
leur territoire.

Deux questions à…
Pierre-Henri Chanal, Vice-président chargé de l’environnement

Chiffres-clés
12 kg 
de poids de déchets ultimes, 

par habitant, que les habitants 

de Berg et Coiron ont jeté en 

moins entre 2020 et 2022.

+ 69 % 
d’augmentation, en poids 

par habitant, du tonnage 

de cartons bruns collectés 

entre 2020 et 2022.

 
37 
installations d’assainissements 

non collectifs réhabilitées 

depuis 2020. Autant 

d’assainissements qui 

ne rejettent plus d’eaux 

polluées dans les sols !

Info - contact : Emmanuel Fitte - 04 75 94 07 98

Ce qui a été fait depuis 2020
•  Création d’un sentier d’interprétation à Villeneuve-de-Berg et d’un jeu sur le 

thème de l’eau pour les enfants à Saint-Maurice-d’Ibie dans le cadre d’une 
démarche de protection et de valorisation de la Vallée de l’Ibie.

•  Amélioration du tri des déchets et baisse du poids de déchets ultimes par 
habitant (voir chiffres-clés ci-contre).

•  Augmentation du nombre de contenants à disposition des habitants pour le tri 
des cartons bruns pour faire face à une forte hausse de la production de ces 
déchets.

•  Doublement du nombre de contrôles annuels des assainissements non 
collectifs entre 2020 et 2022, en priorisant les installations “à risque” et en 
incitant les réhabilitations (20 réhabilitations en 2022).

•  Participation à la création d’un Espace naturel sensible (ENS) sur le nord du 
Coiron pour en valoriser et en protéger l’environnement.

•  Création en 2020 du nouveau syndicat du Coiron au Rhône, assurant 
l’entretien des cours d’eau sur la partie est de Berg et Coiron et suivi des 
chantiers menés par le syndicat du bassin-versant de l’Ardèche, pour les cours 
d’eau situés à l’ouest de la communauté de communes.

Ce qui reste à faire
•  Mise en place de solutions pour la gestion et la valorisation des biodéchets des 

habitants (déchets de cuisine).
•  Évolution de l’organisation de la collecte des déchets pour augmenter encore la 

qualité du tri des déchets des ménages.

Création d’un jeu dans le cadre d’une démarche 
de protection de la vallée de l’Ibie.

Agriculture
Deux questions à…
Jean-François Crozier, Vice-président chargé de l’agriculture

Chiffres-clés
+ de 100 hectares 
de milieux embroussaillés 

rouverts au profit de 

l’activité pastorale au cours 

du 1er plan pastoral.

1 020 000 euros  
investis dans les exploitations 

agricoles pendant le 1er plan 

pastoral. 90 % de ces dépenses 

ont été réalisées auprès de 

fournisseurs ardéchois.

 
70 %
de ces dépenses ont été 

subventionnées par l’Europe, 

la Région et le Département.

470
enfants d’écoles primaires 

ont participé à une action 

de sensibilisation au 

pastoralisme, avec notamment 

une journée passée à la ferme.

5 hectares
de surfaces de toitures 

agricoles recensées pour 

un potentiel équipement en 

panneaux photovoltaïques.

Info - contact : Emmanuel Fitte - 04 75 94 07 98

Ce qui a été fait depuis 2020
•  De 2020 à 2022, mise en œuvre de la deuxième moitié du premier plan 

pastoral du Coiron, démarche de valorisation du pastoralisme (voir chiffres-clés 
ci-contre).

•  En 2023, démarrage du second plan pastoral du Coiron, dans la continuité du 
premier… enrichi d’objectifs liés au réchauffement climatique.

•  Création et animation d’une association regroupant 80 exploitations d’élevage 
du Coiron.

•  Avec la Chambre d’Agriculture, 
recensement des toitures agricoles 
pouvant accueillir des panneaux 
photovoltaïques, dans le cadre de la 
politique de transition énergétique de 
Berg et Coiron.

Ce qui reste à faire
•  Le second plan pastoral du Coiron, 

de 2023 à 2028. Démarche qui doit 
permettre aux éleveurs de poursuivre 
l’amélioration de leurs équipements, de 
mieux faire connaître le pastoralisme au grand public et de valoriser les apports 
de l’activité pastorale à la biodiversité. 

•  Poursuite du projet d’implantation de panneaux photovoltaïques sur toitures 
agricoles, en lien avec les exploitants, pour apporter sa participation à la 
transition écologique.

•  Réflexion sur la récupération et le stockage d’eau en période de fortes 
précipitations.

•  Travail prospectif sur l’impact des changements climatiques sur les différentes 
filières agricoles.

Une association regroupe

80 exploitations

d’élevage du Coiron.

 Le point à mi-mandat   Le point à mi-mandat  
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Vie de la communauté : les nouvelles recrues ! Les services techniques de Berg et Coiron au quotidien

Valérie Delattre  

Depuis le mois d’août 2023, Valérie 
Delattre assure la livraison des 
plats dans le cadre du portage 
de repas, suite au départ à la 
retraite de Nadine Mouton.
Originaire du Nord de la France, 
Valérie s’est installée en Ardèche 
pour rejoindre sa famille. A l’aise 
dans les contacts humains, elle livre 
une vingtaine de repas journaliers 
à domicile tout au long de la 
semaine. Elle se rend également 
à Valence pour collecter des 
denrées pour le service du relais 
alimentaire trois fois par mois.

Cassandre Luc 

Cassandre Luc est la nouvelle 
animatrice référente de l’accueil de 
loisirs Berg et Coiron. Originaire du 
Nord de la France, elle s’installe à 
Saint-Maurice-d’Ibie il y a quelques 
années. Cassandre a une double 
casquette, en plus d’exercer en tant 
qu’animatrice auprès du groupe des 
grands de l’accueil de loisirs, elle est 
aussi auto entrepreneure en tant 
que plasticienne et marionnettiste. 
Deux activités qui s’enrichissent 
mutuellement ! 
Vous pouvez la retrouver auprès 
de Françoise Herpin les mercredis 
et durant les vacances scolaires 
ainsi que dans les bureaux de 
l’Imaginaire tous les mardis.

Alexandra Maquestiau et Amandine Teulon

Alexandra Maquestiau (à gauche sur la photo) a rejoint l’équipe de la crèche 
de Berg et Coiron à plein temps en novembre 2023. Diplômé de l’école 
d’infirmière et après des années en libéral, elle partage désormais son 
temps à la crèche en tant qu’infirmière et auxiliaire de puériculture.

Amandine Teulon (à droite sur la photo) est la nouvelle directrice de la crèche de 
Berg et Coiron depuis le départ de Cécile Barjon. Originaire du Gard, Amandine 
était coordinatrice du projet éducatif de territoire à l’agglomération d’Alès.
A son arrivée en Ardèche elle a également occupé le poste de directrice 
d’un centre de loisirs. Elle prépare la prochaine évolution de la 
crèche prévue pour l’automne 2024 : pour se mettre aux normes, 
un nouvel aménagement permettra la fourniture de repas pour les 
enfants de plus d’un an. Les couches seront également fournies. 

Mathieu Nègre

Mathieu Nègre habite à Lussas 
et a intégré l’équipe des services 
techniques en avril dernier.
Polyvalent, il travaille à l’entretien 
des bâtiments et des espaces verts, 
ainsi qu’à la collecte des déchets.
Âgé de 19 ans, il bénéficie 
d’un contrat “parcours 
emploi compétence”.

Jessica Merda

Depuis octobre dernier, 
Jessica Merda est la nouvelle 
technicienne du service public des 
assainissements non collectifs (le 
SPANC). Après une expérience 
en Haute-Savoie au sein d’une 
collectivité territoriale, elle est 
désormais basée à Saint-Jean-le-
Centenier. Jessica travaille pour 
la SAUR, qui effectue désormais 
les contrôles des assainissements 
non collectifs de Berg et Coiron.

Bienvenue

aux nouvelles recrues

de Berg et Coiron !

Une équipe polyvalente 

Tout au long de l’année, l’équipe 
des services techniques assure 
différentes missions de service au 
public.
La collecte des déchets reste 
l’activité principale de l’équipe 
coordonnée par Éric Faure, 
complétée par la fabrication de 
postes fixes en béton et acier et 
cache-containers en bois pour mieux 
intégrer les bacs de collecte dans 
leur environnement.
Polyvalente, l’équipe assure 
également, selon les saisons et les 
besoins, la gestion et l’entretien 
du nouveau stade René Ducharme 
à Villeneuve-de-Berg, l’entretien 
des sentiers de randonnée inscrits 
au topoguide de Berg et Coiron, 
l’entretien des bâtiments accueillant 
des services intercommunaux : siège 
administratif, lieu d’accueil de la 
petite enfance, accueil de loisirs de 
Lussas, services techniques, espace 
France Services, espaces verts du 
village documentaire de Lussas...
Tour d’horizon des réalisations et des 
missions de nos services techniques 
en photos !

Stade de foot

Entretien du nouveau stade René 
Ducharme à Villeneuve-de-Berg.

Des missions qui mobilisent
de multiples compétences

Un nouveau cabinet pour la Maison de 
santé à Villeneuve-de-Berg.

Aménagements

Un portillon le long d’un sentier de 
randonnée qui traverse un parc pour 
ovins à Saint-Pons.

Les abords du bâtiment l’Imaginaire à Lussas ont été 
aménagés par les agents des services techniques.

Le saviez-vous ?
L’ÉQUIPE DES SERVICES 

TECHNIQUES 
est composée de : 

• Éric Faure, responsable
• Bruno Boudouin et Didier 
Berger, agents de maîtrise

• Franck Bellegarde
• Guillaume Falgon
• Denis Guiguizian

• Jean-Claude Nègre
• Mathieu Nègre
• Christian Polloc

Entretien de la façade du lieu

d’accueil de la petite enfance

à Villeneuve-de-Berg.

Déchargement de colis

pour le relais alimentaire.

Nettoyage des bacs de collecte
des déchets ménagers.

Info - contact : Éric Faure - 04 75 38 64 73


